



Christian Bernreiter, MdL

Kopie

E-Mail
An die
Ressorts,
Regierungen,
Landratsämter und
Gemeinden

München, 3. Juni 2025
StMB-26-4631-8-3-52

Digitalisierung des Planungsbereichs - Einführung der Plattform DiPlanung

Anlage(n)
Info-Leporello Plattform DiPlanung

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Digitalisierung bietet uns zahlreiche Möglichkeiten: Sie macht nicht nur unsere Abläufe effizienter und transparenter, sondern erleichtert auch den Informationsaustausch mit unseren Partnern.

Mit der Einführung der Plattform DiPlanung gehen wir einen bedeutenden Schritt in der digitalen Transformation der Bauleitplanung. Die Plattform wird künftig eine Schlüsselrolle dabei spielen, wichtige Daten und Prozesse strukturiert und verlustfrei zu erfassen, auszutauschen und zu verwalten.

Mit DiPlanung schaffen wir die Grundlage für eine moderne, vernetzte Verwaltung und eine reibungslose Zusammenarbeit zwischen Kommunen, Behörden, Planungsbüros und anderen Beteiligten. Unser Ziel ist es, die digitale Planung in der Praxis zu etablieren und ihre Vorteile gezielt im Arbeitsalltag zu nutzen.

Mit unserem Schreiben vom 5. Mai 2025 haben wir Sie über die rechtlichen Rahmenbedingungen und den Anbindungsprozess informiert. Heute wird nun die flächendeckende Nutzung der Plattform DiPlanung für den Freistaat Bayern freigeschaltet.

Wir unterstützen Sie bei der Nutzung von DiPlanung durch ein breites Angebot an Informationen und Schulungen. Mit der Website www.digitale.planung.bayern.de haben Sie einen zentralen Zugang zu Schulungsvideos, Informationsmaterialien und [Veranstaltungen](#). Über die Bayerische Verwaltungsschule (BVS) wird ein Schulungsprogramm angeboten. Für den Betrieb, Fragen und Anregungen zu Anmeldung und Nutzung der Plattform wurde an der Landesbaudirektion (LBD) eine zentrale Koordinierungsstelle eingerichtet.

Um Sie darüber hinaus bei der Arbeit mit dem Datenstandard XPlanung und der Nutzung von DiPlanung zu unterstützen, loben wir in Kürze das Programm „XPlan-Bonus Bayern - Landesförderung für digitalen Planbestand“ aus.

Ein zentraler Aspekt der digitalen Transformation ist die Sicherheit. Die Authentifizierung innerhalb der DiPlanung erfolgt über das Unternehmenskonto auf Basis von ELSTER. Hierüber ist es möglich, die berechtigten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter eindeutig zu identifizieren und somit den Schutz sensibler Daten zu gewährleisten. Weitere Informationen sowie eine Hilfestellung finden Sie auch auf der Webseite www.digitale.planung.bayern.de. Ich bin zuversichtlich, dass sich die anfänglichen Anstrengungen für uns alle auszahlen werden.

Ich lade Sie herzlich ein, aktiv am digitalen Wandel mitzuwirken und danke Ihnen für Ihre Unterstützung beim Einführungsprozess. Lassen Sie uns gemeinsam die Chancen nutzen, die DiPlanung für die Zukunft des Planens und Bauens bietet!

Mit freundlichen Grüßen

gez. Christian Bernreiter, MdL
Staatsminister